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令和５年度第１回甲賀市介護保険運営協議会 概要報告 

 

１．開催日時 令和５年５月２９日（月） 

午後２時００分～午後３時３０分まで 

 

２．開催場所 甲賀市役所 ３０１会議室 

 

３．出席者    

委 員  栗田会長、今村(陽)委員、本居委員、山形委員、堀井委員 

藪下委員、冨岡委員、宇田委員、小川委員、飯田委員、福西委員 

西田委員、松宮委員 岡田委員 （出席１４名・欠席２名） 

事務局  健康福祉部  部長 澤田いすづ 

  次長 伴統子 

長寿福祉課  課長 松井章 

            室長（地域包括支援室） 田口真理 

            課長補佐 山本好美、森地真弓 

            係長 近藤紀子、奥村直美 

主任保健師 西田薫 

  受託業者 株式会社ぎょうせい 

 

４．傍聴   無 

 

５．会議次第 

 １）開会 

    委嘱状交付 

    健康福祉部長あいさつ 

    委員及び事務局自己紹介 

    会長・副会長選出  

     会長：栗田委員 副会長：今村(陽)委員 

     会長あいさつ 

 ２）議事 

    第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画策定について 

① 甲賀市の課題について 

② 甲賀市介護保険事業の運営状況について 

 ３）その他 

 ４）閉会 

    副会長あいさつ 
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５．配布資料 

【資料１】第９期甲賀市介護保険事業計画・高齢者福祉計画の策定について 

【資料２】甲賀市の課題について 

【資料３】介護保険事業の運営状況について 

 ・甲賀市第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画策定方針 

 ・甲賀市第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画策定に係る高齢者等実態調査 結 

果報告書 

 ・甲賀市第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画策定に係る介護サービス提供事業

者・ケアマネジャー実態把握調査 結果報告書 

        

６．議事の概要 

 

議事 

第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画策定について  

 

事務局 第９期甲賀市介護保険事業計画・高齢者福祉計画の策定について、資料１

策定方針に基づき説明 

 

会 長 ただいま説明いただきました件について、ご質問等がございましたら挙手

をお願いします。 

 

 質問なし 

① 甲賀市の課題について 

事務局 資料２に基づき説明 

会 長 ただいま説明いただきました件について、ご意見、ご質問等がございまし

たら挙手をお願いします。 

 

副会長 意見としてですが、介護人材が不足していると事業所から出ている。市と

しても介護の人材を確保するための建設的な案を検討してほしい。地域密着

型サービスは低所得者の減免がないので、こちらも検討してほしい。 

 

事務局 介護人材の不足は市としても重要な課題と考えている。介護サービス事業

者協議会やいろいろな事業所からも介護人材の不足を聞かせてもらってい

る。その中で市では介護人材確保定着促進協議会を立ち上げ、介護事業所、

国際交流協会、ハローワークに会に入っていただき協議を行い、甲賀市全体

で取り組めるような介護職のイメージアップや若い世代に介護職を選んでも

らえるよう高校への出前講座などをしている。今後も、協議会で一緒に検討

しながら、効果的な事業を行いたい。また、市としても、昨年度、甲賀市に

転入され介護職として働く方に家賃補助、介護職の方の腰痛予防として補助

具の購入補助もさせていただいている。意見をいただき、効果的なものがあ

れば検討していきたい。 

特別養護老人ホームなどでは低所得の方が食費や居住費が減免となる制度
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があるが、認知症グループホームには減免制度がありません。そのためサー

ビスを利用する際に負担が大きくなるということで減免があればという話を

聞いている。市の独自の施策となるが、甲賀市の介護保険特別会計の状況で

は全額市の負担となるため、検討していきたい。 

 

② 甲賀市介護保険事業の運営状況について 
 

事務局  資料３に基づき説明 

 

会 長 ただいま説明いただきました件について、ご意見、ご質問等がございまし

たら挙手をお願いします。 

 

 意見・質問なし 

その他 

会 長 介護保険以外の資料も含めいろいろな資料を見せていただいて、初回です

ので、発言させてもらう。昨年までこの会議に出せていただき、先ほども事

務局から移住の話などを聞き、個人的な感想であるが、甲賀市としては介護

保険のことだけではなく、ＪＲ西日本と移住の促進など甲賀市全体でもよく

されていると思う。その上で、資料を見ると、人材不足が少しネックになっ

ているとのことだが、人材不足を考えるときに、１つは利点のアピールと現

状の中でどう活用していくかという事があると思う。アピールの点でいうと

会議では課題を出すので、課題を持って帰るとマイナスばかりになる。課題

を基にしながら、アピールするときは利点をもっと探してアピールしないと

介護は大変なことばかりというイメージになる。会議で課題の意見をいただ

くと同時に、各団体が帰られてから介護や福祉の利点についてＳＮＳをはじ

め発信していただきたい。こういうことが甲賀市にとって良いことになる。

もう 1つはデータの中にも利点があり、例えば、甲賀は畑仕事で地域活動が

多いので運動もあるという事が書かれていたが、それはこれまでの歴史的文

化があると思う。他のところで運動をどうするかといったときに地域の文化

の特徴の中で、出せるものを出していくことということで、例えば、先ほど

説明のあった若い方に介護の説明会や運動やスポーツをしたい方が 100歳体

操に行ってるときに、介護をしても体力がつくとか、自分の悩み事の相談は

しにくいが、介護をしていると若い人がお年寄りに話を聞いてもらえると

か、介護力でコミュニケーション力がつくとか、参加しているところに介護

を結び付けていくことを増やしていく。委員の皆さんの団体でもされている

ことをできるだけ介護に結び付けて、１人でも介護に興味を持ってもらえる

ようにしていくと現状の中での活用ができるのではと本日の資料を見て思い

ました。皆様方と共に甲賀市の介護力が高まることを願って、お話させてい

ただいた。会議の中で伝え忘れた事や、さらに意見があれば、ぜひ事務局へ

伝えてほしい。 

事務局 次回協議会は８月２日（水）に開催します。 

・会議内容の公開又は非公開について 
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事務局 本日の会議内容の公開・非公開について、当協議会は市の附属機関にあた

るので公開が原則となる。本日の会議で個人情報等非公開にしなければなら

ない内容は含まれていないのですべて公開とし、議事録での発言者は個人名

ではなく委員として公開することとしてよろしいか。 

 

委 員 了承 

 


